
Aurelio Montes, presi-
dente de Viña Montes

urelio Montes, presi-
dente de Viña Montes,
lleva 50 años en la in-
dustria vitivinícola.
Fue en 1988 cuando
capitalizó su anhelo
de emprender y fundó

viña Montes, junto a sus socios Douglas
Murray, Pedro Grand y Alfredo Vidaurre.
Hoy tiene cuatro viñedos a lo largo de Chi-
le, repartidos entre Colchagua, Zapallar y
Chiloé. Además de tener tres en Argentina
a través de la Viña Kaiken. Solo en el país,
emplean a cerca de 400 personas.

El 2023 fue un año complejo para la in-
dustria. Las exportaciones cayeron un 21%,
lo que para muchos significó el peor ejerci-
cio de la década. Y Montes no fue la excep-
ción; sufrieron las consecuencias de la rece-
sión económica y los cambios de consumo
producto de este declive en los recursos,
que los llevó a vivir, según el empresario, el
peor año de su historia. “Primer año que
caemos alrededor de un 20% ”, expresó el
también expresidente de Vinos de Chile. 

La viña exporta sus productos a más de
100 países; un 95% de sus ingresos viene
del exterior. China y Corea han anotado los
mayores descensos, de entre 25% y 30%.
Frente a la crisis que afecta al sector, el em-
presario sostiene que se debe continuar
“cerca de nuestros importadores y colabo-
rar en todo lo que sea necesario para que
ellos puedan remontar esta caída”.

–¿Cuáles son las preocupaciones que vive
la industria vitivinícola hoy?

“La crisis mundial nos tiene a todos con
ventas muy disminuidas, hay una alta
preocupación por el bajo de consumo de vi-
no, que se ha cambiado a cerveza y otras al-
ternativas. Esperamos que la economía se
recupere, tenemos esperanza porque ve-
mos que Estados Unidos está en vías de re-
cuperación y con un país potente espera-
mos que la economía mundial empiece a
cambiar de tendencia”.

–¿A qué se debe este deterioro en la indus-
tria del vino?

“La economía mundial está totalmente

—¿Los vinos más afectados son justamente
los más caros?

“Los que tuvieron más dificultad fueron
los productos de mayor valor, cayeron un
poco más; los productos de precios más ba-
jos anduvieron algo mejor”.

–¿Cómo se ha visto afectada la Viña Mon-
tes?

“No ha tenido grandes deterioros, tene-
mos una distribución propia que se ha
preocupado de trabajar duro y con eso he-

recesiva, está mal. Sobre todo China, que
tiene problemas desde que tuvo un cierre
muy largo de dos meses y su industria ma-
nufacturera se desplomó, están con un
fuerte desempleo en este minuto. En una
menor medida ha habido un cambio de
gente buscando productos más baratos, se
han pasado a cerveza o tragos preparados,
ha habido una disminución en el consumo
del vino. Se están buscando alternativas
más baratas y el vino en general es un pro-
ducto relativamente caro”.
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C
uando uno piensa en Curacaví,
hay dos cosas que se vienen a la
mente: chicha y vino. Pero hoy,
la comuna ubicada en la provin-

cia de Melipilla, tiene un espacio que ha re-
saltado la gastronomía chilena y que con-
voca a personas de todas las edades y gus-
tos.

Felipe Bañados es ingeniero en agrone-
gocios y gerente general del tradicional
restaurante de Los Hornitos de Curacaví.

Hace dos años se
asoció con Curaca-
ribs, el foodtruck al
paso que se encuen-
tra a las orillas de la
Ruta 68, en el kiló-
metro 55. Original-
mente, este espacio

contaba con tres locales gastronómicos:
Hornitos de Curacaví, que destaca por sus
platos chilenos; Perro Chorizo, un local
que se especializa en vender completos rá-
pidos, y finalmente Curacaribs, el negocio
de costillas ahumadas. 

A principios de enero de 2023, los socios
del foodtruck de costillas y Bañados decidie-
ron separar aguas; Curacaribs quedó a un
costado y el empresario de Hornitos siguió
su camino en solitario, y diseñó un nuevo

una alianza con Enex, luego de que los due-
ños del Parque le cedieran terreno para
construir paneles solares. El 75% de la
energía solar será suministrada al sistema
interconectado. Sumado a esto, hay un cen-
tro de reciclaje de plásticos, cartón y vidrio. 

El flujo —entre Hornitos y 68Ribs— as-
ciende a entre 5.000 y 6.000 personas
anualmente, pero el ejecutivo ha visto ese
número disminuir. El dueño estima una ba-
ja importante en el tránsito de personas para
este verano. “Tenemos un flujo de personas
de entre 3.000 y 4.000, es una baja que nos
impacta pero también entendemos el con-
texto, ya que los incendios han hecho que
disminuya el turismo en la región”, dice.

Si bien la instalación de los locales que
restan estará lista la próxima semana, el
proyecto completo, con los 180 estaciona-
mientos y los paneles solares, estará termi-
nado a fin de año.

postería fina y pa-
nes en sus diversas

preparaciones.
Y un cuarto restau-

rante que habría ayer,
para captar al público

más juvenil. Se trata del
bar Burger Maker, un lugar
—cuenta— que se armó den-
tro de una micro amarilla en
desuso, y cuenta con mesas, si-

llas y una barra en la que se pueden pedir
hamburguesas al paso. “Esta es una opción
más rápida, para sentarse a hacer una pau-
sa o para conversar con amigos. También
para los más mañosos que no gustan de las
otras opciones que hay en el parque”, co-
menta.

El Parque Gastronómico —dice Baña-
dos— será sustentable, ya que un 15% de la
energía vendrá de paneles solares gracias a

proyecto: Parque Gastronómico de Cura-
caví, a las orillas de la Ruta 68, que reu-
ne a cuatro locales, además de
180 estacionamientos. 

La idea era crear un lu-
gar de encuentro alre-
dedor del restorán
chileno Hornitos de
Curacaví. El área es-
tá acondicionada
para niños, con un
espacio de juegos,
montículos, túne-
les, camas elásticas,
y mesas de pimpón.
“La idea es que los pa-
dres puedan estar co-
miendo tranquilos y que
los niños lo pasen bien”, dice
el ejecutivo.

A los Hornitos de Curacaví
se agrega 68 RIBS, un smoke
house que se especializa en comida texana,
que tiene las costillas ahumadas en leña lo-
cal y en sus propios hornos. “Parte de la ex-
periencia del Parque es que puedes ir a los
hornos a leña y ver tú mismo cómo se coci-
na lo que vas a comer. Es un proceso largo,
de más de 6 horas, pero vale la pena”, resu-
me Bañados. Además de este local, dentro
de los Hornitos de Curacaví, se encuentra
la nueva Pastelería Santo Domingo, con re-

La ampliación en torno a
Los Hornitos de Curacaví,
el primer Parque
Gastronómico en carretera

El parque tiene cuatro restaurantes en la Ruta 68. 

• MAITE VILLALOBOS

Este verano la cantidad de

clientes ha bajado entre un

15% y 20%, debido a los

incendios en Valparaíso.
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CÓMO VIENE EL 2024

Aurelio Montes:
“El 2024 va a ser
un año similar
al 2023, que fue
un mal año”

mos tenido un mercado local de poco o nin-
gún deterioro. Pero el 95% se exporta, así
que el hecho de que el mercado local esté
bien, no es la gran solución para la viña. En
Viña Montes dependemos más de la econo-
mía mundial que de la chilena”.

–¿Es posible diversificar más los envíos a
otras zonas del mundo?

“El único rincón del mundo que nos falta
explorar con mayor decisión es África, que
es un continente todavía políticamente tur-
bulento e inmaduro, entonces hay que ir
con mucho cuidado abriendo esos merca-
dos, que no están tan consolidados como los
mercados de Europa o de Asia, pero es el
único rincón, entonces, la solución para la
crisis es estrechar lazos aún más con nues-
tros importadores”.

–2023 fue un mal año, ¿qué proyecta para
2024?

“El 2024 va a ser similar al 2023, que fue
un mal año, pero esperamos que no siga el
deterioro y que ya a fines del 2024 o 2025
veamos una curva ascendente, donde se va-
yan solucionando los problemas económi-
cos del mundo y que el próximo año volva-
mos a una total normalidad”.

—¿Cuáles son sus estimaciones?
“Viña Montes espera un crecimiento del

orden de 7% para este año, que es muy tími-
do, pero más que eso sería irreal. El 2025
probablemente estemos con tasas de creci-
miento más alentadoras”.

—¿Cómo se enfrenta entonces esta crisis?
“El futuro del vino chileno está en altos

niveles de calidad, pues Chile tiene condi-
ciones espectaculares para producir uvas
de calidad y vinos de calidad, además de un
capital humano muy importante en su enó-
logos, sus viticultores son de primer nivel.
Cada empresa se tendrá que adaptar a esta
nueva realidad por lo menos por un perío-
do hasta que se normalice totalmente, pero
mi recomendación es ajustar las empresas a
esta condición y someterse a producir vinos
de calidad”.

—Un sector de la industria propuso en su
momento una rebaja en el impuesto de la
Ley de Alcoholes (ILA), ¿cómo ve eso?

“Desde luego que eso sería digamos una
gran ayuda. Ahí son dos vías que podría-
mos considerar: una es la disminución o eli-
minación del impuesto a través de la Ley de
Alcoholes o que una parte importante de la
recaudación que se produce por ese con-
cepto vuelva a la industria del vino para ha-
cer promoción, sobre todo internacional”.

El expresidente de Vinos de Chile es claro: “Primer año que caemos alrededor de un
20%”, dice. La crisis económica mundial llevó a su compañía y al sector en general a
vivir el peor ejercicio en décadas. Y ahora su mirada no es del todo alentadora.
“Esperamos que no siga el deterioro y que ya a fines del 2024 o 2025 veamos una
curva ascendente”. Y entrega una recomendación: “Ajustar las empresas a esta
condición y someterse a producir vinos de calidad”. • BENJAMÍN ASTUDILLO

Negocios del verano

El 68 RIBS tiene costillas
ahumadas en leña. 
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